
議会のあり方調査特別委員会 政策等検討分科会 記録

開 会 年 月 日 令和４年２月 16 日

開 会 時 刻 午後０時 59 分

閉 会 時 刻 午後１時 31 分

出 席 委 員 名

◎鈴木豊司 ○辻 孝記 大西要一 中村 功

楠木宏彦 西山則夫 浜口和久 宿 典泰

世古 明議長

欠 席 委 員 名 なし

署 名 者 －

担 当 書 記 奥野進司

審 査 案 件

１ 今後の協議の進め方について

２ その他

・検討項目の追加・提案について

・検討項目の優先順位について

・次回会議について

説 明 員

倉井調査係長、奥野議事係長

伊 勢 市 議 会
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会議の概要

鈴木会長開会を宣告し、直ちに会議に入り、「今後の協議の進め方について」を議題とし、協議

を行った。次に、その他として、検討項目の追加・提案、検討項目の優先順位を協議した。その後、

次回の会議についてを協議し、分科会を閉会した。

なお、協議内容は以下のとおりです。

協議の内容

１ 今後の協議の進め方について

鈴木会長から、資料１「議会改革の軌跡」について、新たな検討項目を導き出すための資料

としていただきたいこと、また、資料２「具体的検討項目」により、「政策立案、政策提言」

については、取組むべき課題について議会全体で議論を進めていきたいこと、「予算・決算審

査のあり方、振り返り」については、３月定例会終了後に振り返りを行うこと、「議会基本条

例の検証、改正」については、前期において議会基本条例をよりどころとし議会活動を行って

きたことから検証を行い、必要であれば改正も行っていくこと、「事務局体制の強化・充実」

については、前期に引き続き協議・検討を行っていくこと、「その他議会改革に関すること」

については、新たな項目の検討が必要となった際には検討項目の追加を行い、議論をすること

の説明があり、意見もなく、説明のとおり確認した。

２ その他

・検討項目の追加・提案について

鈴木会長から、政務活動費のネット公開について、令和３年 11 月 27 日の中日新聞を資料

として配付され、伊勢市では支出内訳、領収書、活動報告書、視察報告書がネットに公開さ

れていないことの説明、今後、ネットでの公開について協議することの提案があり、異議な

く、協議していくことを確認した。

そのほか、委員からは、臨時会が多くなっていること、専決事項を解消できることから通

年議会を検討することの意見、一般質問など、完全な一問一答にはなっていないこと（壇上

での最初の質問は総括質問、総括答弁となっている）から、市民にとって分かりにくく感じ

られ、協議を検討としてはとの意見があった。

・検討項目の優先順位について

政策等検討分科会の検討項目の優先順位について意見を求めたところ、西山委員から、「議

会基本条例の検証、改正」については、早く議論に取りかかり、結論を出すようにすること、

そのほかの項目については、徐々に解決をしていくこととする意見があり、今後の議題の上

げ方については、正副委員長に一任することとした。

・次回の会議について

【開催日時】３月定例会中、あるいは３月定例会後
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上記署名する。

令和４年２月 16 日

会 長


